

Leichte Sprache

Herzlich willkommen!

Hier finden Sie Informationen in Leichter Sprache
über den **Deutschen Mobilitäts-Preis**, kurz **DMP**.

Die Informationen in Leichter Sprache haben diese Teile:

| | |
|---|----------|
| DMP allgemein | 2 |
| Unsere Ziele | 3 |
| Ihre Teilnahme | 3 |
| Der Ablauf | 4 |
| Die Anerkennung | 4 |
| DMP 2024 | 6 |
| Ihre Bewerbung oder Ihr Vorschlag | 6 |
| Die 4 Kategorien beim Wettbewerb | 6 |



Der Text in Leichter Sprache ist von capito Berlin.

4 Personen mit Lernschwierigkeiten

haben die Verständlichkeit geprüft.

DMP allgemein

Der **Deutsche Mobilitäts-Preis**, kurz **DMP**, ist eine Auszeichnung für Innovationen im Bereich Digitales und Mobilität in Deutschland. Eine Innovation ist eine neue und fortschrittliche Methode in einem bestimmten Bereich. Mit dem Wort „Mobilität“ ist „Fortbewegung“ gemeint.

Das Bundes-Ministerium für Digitales und Verkehr fördert mit dem DMP die Entwicklung von Innovationen in der Mobilität. Dabei sollen die Möglichkeiten der Digitalisierung genutzt werden. Die Innovationen sollen zum Beispiel zum Schutz der Umwelt beitragen oder mehr Teilhabe ermöglichen für Menschen mit Behinderungen.

Ein Beispiel:

Mit dem Programm SEVAS kann der LKW-Verkehr auf den Straßen in Nordrhein-Westfalen besser gesteuert werden. SEVAS liefert aktuelle Daten zu den Verkehrs-Wegen. So gibt es weniger LKW-Verkehr in Städten und Gemeinden.

Das Bundes-Ministerium vergibt den **DMP** für innovative Projekte, Produkte oder Anwendungen schon zum 9. Mal. Es gibt 4 verschiedene Kategorien, also Gruppen. Eine Jury zeichnet die beste Innovation aus jeder Kategorie aus. Eine Jury ist eine Gruppe von Fach-Leuten.

Außerdem gibt es den Publikums-Preis. Das Publikum stimmt während der Preis-Verleihung über die beste Innovation aus allen Kategorien ab. Alle dürfen an der Live-Abstimmung teilnehmen. Die Abstimmung über den Publikums-Preis findet vor Ort oder online per Live-Stream statt. Live-Stream bedeutet die digitale Übertragung der Veranstaltung in Echt-Zeit.

Unsere Ziele

Eine gute Mobilität ist wichtig für alle Menschen. Deshalb fördert das Bundes-Ministerium mit dem DMP die Erforschung und Weiter-Entwicklung von Mobilität. Dabei suchen Fach-Leute nach einzigartigen Lösungen und stellen neue Sicht-Weisen und Themen vor.

Das sind unsere Ziele für den DMP:

- Teams von Fach-Leuten aus den Bereichen Digitales und Mobilität sollen die Mobilität der Zukunft gestalten und Hindernisse abbauen.
- Gute Innovationen sollen gefördert und in der Öffentlichkeit bekannt werden.
- Kontakte zwischen Fach-Leuten sollen entstehen und Netzwerke gestärkt werden.
- Digitalisierung und Mobilität sollen wichtige Themen in der Politik sein.

Ihre Teilnahme

Diese Personen-Gruppen können sich mit innovativen Projekten, Produkten oder Anwendungen für den DMP bewerben:

- Unternehmen,
- Start-ups,
also neue Unternehmen mit innovativen Geschäfts-Ideen,
die wahrscheinlich schnell größer werden,
- Netzwerke von Fachleuten,
- Initiativen, also Interessens-Verbände,
- Kommunen, also Gemeinden,
- Verwaltungen und Planungs-Büros
aus der Mobilitäts- und Digital-Wirtschaft.

Außerdem können Sie mitmachen als:

- **Vorschlag-Macherin oder Vorschlag-Macher**
Dann schlagen Sie interessante Innovationen für den Deutschen Mobilitäts-Preis vor.
- **Jurorin oder Juror**
Dann sind Sie ein Teil der Jury.
- **Stimmen-Geberin oder Stimmen-Geber**
Dann stimmen Sie während der Preis-Verleihung ab, wer den Publikum-Preis bekommt.

Der Ablauf

Wenn alle Bewerbungen und Vorschläge eingegangen sind, dann erstellt die Jury zuerst eine lange Liste.

Auf der langen Liste stehen die 36 besten Innovationen.

Danach erstellt die Jury eine kurze Liste.

Auf der kurzen Liste stehen die 12 besten Innovationen.

Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Wettbewerbs dürfen die lange Liste und die kurze Liste lesen.

Auf diese Weise können sie gute Ideen nachmachen, verbreiten und weiterentwickeln.

Die 12 Innovationen auf der kurzen Liste können den DMP gewinnen.

Die Jury erklärt den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ihre Bewertungen der Projekte auf der kurzen Liste.

Auf einer festlichen Preis-Verleihung werden die Gewinnerinnen und Gewinner 2024 bekannt gegeben.

Die Anerkennung

Der DMP ist einer der wichtigsten Preise im Bereich Digitales und Mobilität.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Wettbewerbs bekommen Zugang zu einem großen Netzwerk.

Sie können sich auf Veranstaltungen des DMP
und im Login-Bereich der Internet-Seite miteinander austauschen.
Der Login-Bereich ist durch ein Passwort geschützt.

DMP 2024

Ihre Bewerbung oder Ihr Vorschlag

Das sind die Voraussetzungen für Ihre Bewerbung oder Ihren Vorschlag:

- Sie haben oder kennen ein innovatives Projekt, Produkt oder eine innovative Anwendung im Bereich Digitales und Mobilität.
- Ihr Projekt, Ihr Produkt oder Ihre Anwendung ist eine Zusammenarbeit mit anderen Menschen.
- Sie erfüllen diese [Teilnahme-Bedingungen](#).
Achtung: Die Teilnahme-Bedingungen sind nicht in Leichter Sprache.

Wollen Sie sich bewerben?

Dann füllen Sie bis zum 18. August 2024

das [Bewerbungs-Formular](#) aus.

Achtung: Das Formular ist nicht in Leichter Sprache.

Kennen Sie gute Projekte, Produkte oder Anwendungen, mit denen die Mobilität in Zukunft verbessert werden kann?

Dann können Sie diese bis zum 31. Juli 2024 vorschlagen.

Achtung: Das [Vorschlags-Formular](#) ist nicht in Leichter Sprache.

Die 4 Kategorien beim Wettbewerb

Sie müssen für Ihr Projekt, Ihr Produkt oder Ihre Anwendung eine Kategorie auswählen.

In jeder Kategorie wird eine Innovation mit dem Deutschen Mobilitäts-Preis ausgezeichnet.

Es gibt diese 4 Kategorien:

- **Digitale Transformation und KI**
für Innovationen, die Daten-Verarbeitungs-Systeme nutzen,
um den Mobilitäts-Bereich digital voranzutreiben
- **Neue Mobilitätslösungen**
für neue Mobilitäts-Lösungen, die verschiedene Lebens-Bereiche
und Denk-Weisen zum Thema „Verkehr“ stark beeinflussen
- **Design** [sprich: Disain]
für die gestalterische Umsetzung von Innovationen
- **Praxisbeispiele**
für Innovationen, die für besonders viele Menschen zugänglich
und in anderen Bereichen und Regionen anwendbar sind

Der Publikums-Preis wird für eine Innovation
aus allen 4 Kategorien verliehen.

Bürgerinnen und Bürger zeigen mit dem Publikums-Preis:

Das ist uns besonders wichtig für die Zukunft der Mobilität.